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Voluntarios en 143 parroquias  
y UPAP de toda Asturias trabajan 
día a día en el acompañamiento 
a personas y familias necesitadas 
que se acercan hasta sus parro-
quias para pedir ayuda.

Estos voluntarios suelen ser 
personas muy involucradas y 
participativas en la vida de la co-
munidad cristiana, y en su labor 
dentro del grupo de Cáritas se 
ocupan preferentemente de aco-
ger y acompañar a los recién lle-
gados a esta institución. 

Se trata de un voluntariado 
muy particular, no está especiali-
zado en un problema concreto de 
los muchos de los que se encar-
ga Cáritas, sino que son los res-
ponsables de acoger a los recién 
llegados, y hacerlo con el estilo 
particular de la institución: con la 
auténtica caridad, que no es sólo 
“dar”, sino ser signo de esperanza, 
acoger y acompañar. Por eso la 
parroquia es el “primer núcleo de 
la caridad”.

PÁGINA 2

La parroquia: núcleo de la caridad
Una gran parte de los voluntarios de Cáritas trabajan dentro de las parroquias, 
acogiendo por vez primera a los que se acercan hasta la institución 
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el recién formado grupo de Cáritas de la parroquia de Nuestra Señora de La Asunción, de Posada de Llanes

La Virgen 
peregrina  
de Europa 
llega a Gijón

“Atrio de
los gentiles”, 
en Avilés

gijóN

La Virgen Peregrina de 
Shoenstatt, coronada en el 
Santuario original alemán por 
el Arzobispo Rino Fisiche-
la, como “Reina de la Nueva 
Evangelización de Europa”, es-
tará en la parroquia San Juan 
XXIII de Viesques, en Gijón, 
los próximos sábado y domin-
go.

Con la visita de la Virgen 
peregrina por toda Europa, 
se celebra la clausura del Año 
Jubilar para este movimiento, 
que ha cumplido ya 100 años. 

El sábado tendrá lugar una 
Eucaristía, presidida por el 
Arzobispo, Mons. Jesús Sanz, 
a las 19,00 h., en el transcurso 
de la cual un grupo de perso-
nas harán su Alianza de Amor 
con María. La imagen estará 
también el domingo en la pa-
rroquia en las Eucaristías de 
11,30 h y de 12,30 h. 

AviLéS

La parroquia Santo Tomás 
de Avilés organiza como en 
años anteriores una serie de 
actividades culturales y artís-
ticas bajo la denominación 
de “Atrio de los gentiles”. Los 
actos tendrán lugar entre los 
días 26 al 30 de diciembre, a 
las 20,15 h., y contará con con-
ciertos de órgano, recitales de 
poesía, conferencias, y todo 
ello con un trasfondo teresia-
no, recordando el V Centena-
rio del nacimiento de la santa 
abulense.

Mons. Jesús Sanz 
Montes: “De viajes 
beleneros, de huidas 
y pateras”
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Gaspar Muñiz 
Álvarez:
“El rito hispano: 
venerable y 
enriquecedor”
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viLLAviCioSA

n El Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, 
presidirá hoy, a las 17,00 h. una Eucaristía 
bajo el rito hispano mozárabe en la iglesia de 
Valdediós. 
Esta Eucaristía ofrece la oportunidad, según 
sus organizadores, en esta solemnidad de la 
Virgen, “de poder ver el Misterio de la ma-
ternidad de María desde un prisma muy di-
ferente, tan antiguo como nuevo”. 
En el desarrollo de esta antigua liturgia des-
tacan la belleza de los textos, la iluminación 
del templo y la riqueza de los cantos. 

Valdediós acoge 
una misa en el rito 
hispano mozárabe

oviedo

n Dentro de las actividades programadas en 
el Año de la Vida Consagrada, este sábado 
tendrá lugar en el Monasterio de  religiosas 
benedictinas de San Pelayo, el encuentro 
mensual organizado por el Instituto Dioce-
sano y Confer de Asturias. En el acto inter-
vendrá el jesuita José María Fernández Mar-
tos, con el tema “La vida religiosa, revolución 
de la ternura”. La charla dará comienzo a las 
17,00 h., a las 18,30 tendrá lugar un momen-
to para la convivencia, y a las 19,00 h. rezo de 
vísperas con la comunidad.

Charla sobre la 
vida religiosa,
en San Pelayo

oviedo

n El Movimiento Cultural Cristiano organi-
za una concentración silenciosa en Navidad 
contra las causas que provocan el hambre, el 
paro y la esclavitud infantil.
Con el lema “Hambre, primer problema 
político”, los participantes se reunirán, este 
próximo sábado, 20 de diciembre, en la Plaza 
del Ayuntamiento de Oviedo, a las 13,00 h., 
recordando las recientes declaraciones del 
Director general de la FAO, en las que afir-
maba que “por primera vez en la Historia, el 
hambre es completamente evitable”

Concentración 
silenciosa  
contra el hambre
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Las personas que acuden a Cá-
ritas por vez primera suelen llegar 
siempre al mismo lugar: su parro-
quia.

Éste es, por tanto, “el primer 
núcleo de la acción de Cáritas, 
pues es el primer núcleo de la 
acción pastoral de la Iglesia”, afir-
man desde la propia institución.

Las Cáritas parroquiales o tam-
bién  llamadas Cáritas de base se 
organizan en pequeños grupos 
de voluntarios, entre cinco y diez, 
dependiendo de cada parroquia. 
Es habitual que muchos de ellos 
también estén involucrados en 
otros aspectos del funcionamien-
to de esa comunidad cristiana, 
desde grupos de liturgia hasta 
el coro, por ejemplo, pero sobre 
todo, siempre, se trata de un gru-
po de personas que están presen-
tes en la parroquia y que actúan 
en coordinación con el resto de 
acciones pastorales que se desa-
rrollan en ella. 

Sus tareas son muy concretas, 
y fundamentalmente consisten 
en animar y sensibilizar a la co-
munidad cristiana en la vivencia 
comunitaria de la caridad y la 
opción por los pobres, y por otro 
lado, una acción social concreta, 
que se basa en el acompañamien-
to a todas aquellas personas que se 
acercan a la parroquia en busca de 

ayuda. Para ello, el grupo de Cári-
tas parroquial debe poder movili-
zar a la comunidad para que com-
parta fraternalmente sus bienes, 
y buscar los recursos necesarios 
para atender a todas esas personas 
que llegan hasta ellos.

Una atención que no se trata 
exclusivamente de “dar cosas”, o 
“solucionar problemas”. En los 
documentos internos de esta ins-
titución católica se afirma que 
incluso Cáritas podría existir sin 
recursos, sin dinero, porque, a 
pesar de que, ciertamente, debe 
ayudar materialmente en todo lo 
que se pueda –y se hace y de qué 
manera– sobre todo debe de estar 
presente y disponible para apoyar, 
animar, acompañar y ser signo de 
esperanza para las personas más 
necesitadas. 

Lo afirman desde el convenci-
miento de que la ayuda continua-
da a lo largo del tiempo, consigue 
“cronificar” las situaciones de po-
breza, mientras que el acompaña-
miento prolongado, ayudando a 
desarrollar un proceso educativo 

en el que la persona puede ir to-
mando las riendas de su vida, es 
la clave para conseguir la norma-
lización de las personas y su inte-
gración en la sociedad.

La formación, fundamental
Precisamente por el conven-

cimiento de este estilo propio de 
Cáritas, la formación de los vo-
luntarios es una actividad fun-
damental. Como explica la nue-
va Secretaria General, Mari Luz 
Baeza, “los voluntarios de las 
parroquias tienen una formación 

inicial, común a todos los volun-
tarios, en la que se instruyen en la 
identidad de Cáritas, cuáles son 
los objetivos y los criterios con 
los que trabajamos para conseguir 
transformar la sociedad, que es 
nuestra finalidad al fin y al cabo”. 

“No todo vale para ayudar a las 
personas –reconoce–. Ni todo 
vale para conseguir recursos. No 
es lo mismo dar un vale, que dar 
una bolsa cargada de alimentos. 
Con esto último, la persona pierde 
la autonomía para ir al supermer-
cado y reconocer qué es lo que ne-
cesita su familia. Nosotros quere-
mos ir más allá, ponernos siempre 
en el lugar de la otra persona”.

Por otro lado, los voluntarios 
de las Cáritas parroquiales están 
trabajando día a día en el ámbito 
de la acogida a las personas que 

llegan por vez primera a  Cáritas, 
y procuramos formarles en pro-
fundidad tanto en el conocimien-
to de los recursos que tiene la so-
ciedad, de los que pueden hacer 
uso, como del estilo particular de 
Cáritas, porque todos somos una 
misma institución y tenemos un 
modelo propio de acción social, 
que consiste en la cercanía, en el 
hacer que la gente se sienta acogi-
da, querida y escuchada”.

En este sentido, Asturias tiene 
la particularidad de contar con 
parroquias rurales y urbanas, 
que cuentan con particularidades 
que las definen a cada una. Sin 
embargo, para Mari Luz Baeza, 
“estas diferencias se basan funda-
mentalmente en el hecho de que 
en los pueblos todo el mundo se 
conoce, y en cambio en las ciu-
dades predomina el anonimato 
en la acogida. Por otro lado, en el 
ámbito rural no hay los mismos 
recursos sociales que en la ciudad. 
Económicamente, los recursos 
con los que cuentan unas y otras 
parroquias no es un problema, 
porque existe un fondo común, en 
el que las parroquias con más in-
gresos comparten y las que tienen 
menos, pueden hacer uso de ese 
fondo cuando lo necesitan. Uno 
de nuestros objetivos es que no 
haya pobres ricos y pobres pobres, 
sino que cualquier persona en la 
misma situación, reciba la misma 
ayuda donde quiera que esté. Nin-
guna parroquia debería quedarse 
sin cubrir una necesidad por falta 
de recursos”.

Salvo las personas sin hogar, 
usuarias de albergues, a las pa-
rroquias llegan las personas de la 
zona con necesidades. “Última-
mente familias con parados de 
larga duración –explica la Secre-
taria General– donde vemos que 
no sólo tienen problemas econó-
micos, sino problemas familiares, 
psiquiátricos (ansiedad, depre-
sión...) Hace diez años, encontrar 
trabajo era más sencillo; hoy ven 
que su situación no está cercana 
a solucionarse y eso les deteriora 
mucho emocionalmente”.

“A las Cáritas parroquiales lle-
ga principalmente una demanda 
de necesidades básicas –afirma–. 
Muchas veces la gente tiene una 
pequeña ayuda, que no le llega 
para hacer frente a todos sus gas-
tos. Desde Cáritas solemos pagar-
les el recibo de la luz, o una parte 
del alquiler, o un vale para com-
prar comida, por ejemplo. Pero 
además, les acompañamos y en-
señamos otros recursos de los que 
disponen y no conocen”.

n Aunque existió hace tiempo, en Posada de Lla-
nes no contaban desde hacía años con un grupo 
de Cáritas parroquial, y de las necesidades que 
surgían se ocupaba la asociación “El Patiu”, vin-
culada también a la parroquia. 

A partir de enero, sin embargo, un grupo de 
siete personas volverán a poner en marcha Cári-
tas en la parroquia de La Asunción de Posada de 
Llanes, para hacer frente a los casos de familias en 
necesidad de la zona. 

El Presidente de cada grupo de Cáritas parro-

quial es siempre el párroco, y en este caso, lo es 
el sacerdote José Alonso París, quien afirma que 
“los miembros están muy ilusionados por esta 
nueva etapa que comienza, y llevan formándose 
para ello durante todo el mes de diciembre”.

También durante el mes de diciembre han esta-
do llevando a cabo actividades de sensibilización 
para todo el pueblo, dando a conocer la presencia 
de Cáritas, desde una caseta situada en plena Pla-
za del Mercado, lo que ha propiciado que mucha 
gente se acerque y se interese por ello.

Nuevo grupo en Posada de Llanes

Caminos de Iglesia

dos voluntarias, trabajando en el Acompañamiento y la Acogida de la Cáritas parroquial de la Basílica de San Juan de oviedo.

Cáritas en las parroquias, 
¿por qué y para qué?
Cáritas Asturias cuenta con casi 1.800 voluntarios, de los que una gran parte presta 
sus servicios en las 143 Cáritas parroquiales y de UPAP que existen en la diócesis

“Hay parroquias con 
menos ingresos, 
pero ninguna 
parroquia debería 
quedarse sin cubrir 
una necesidad por 
falta de recursos. 
Para eso está el 
fondo común”
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Nuestra Iglesia

“La familia de Jesús no 
era una familia irreal, 
de fábula”

En estos días previos de Na-
vidad, recordamos aquel viaje 
célebre para un empadronamien-
to casi vulgar. Nada de especial. 
Cumplimiento legal de un edicto 
que puso a no pocos de aquí para 
allá al retortero de tener que ins-
cribirse en el lugar de su respecti-
vo nacimiento. Y así hemos tenido 
noticia del viaje que desde Naza-
ret de Galilea tuvieron que hacer 
hasta Belén de Judá aquel artesa-
no bueno y discreto que acompa-
ñaba a su prometida embarazada 
de modo misterioso, por aquellos 
andurriales de Dios. Los artistas 
nos han pintado y esculpido esa 
escena, y no pocos escritores y 
músicos han puesto en prosa y en 
solfa la trama de aquel viaje ben-
dito de un Dios en trance de na-
cer. El hecho es que no encontra-
ron posada, por más que fueron 
de puerta en puerta pidiendo un 
pequeño rincón para pernoctar y 
donde colocar en aquella noche 
avanzada la Luz más grande que 
hizo todo y que venía con aquellas 
trazas a alumbrar si la dejaban en-
cender su chispa y su lumbre que 
traía como Mesías esperado a la 
humanidad.

Hoy los viajes son otros, aun-
que Dios mismo siga en medio 
de nuestros pucheros y cocidos, 
como con gracejo nos recuerda en 
su año jubilar cinco veces cente-
nario nuestra santa andariega Te-
resa de Ávila. Otros viajes, sí. Los 
vemos deambular de aquí para 
allá cuando nos asomamos a las 
noticias que por repetitivas dejan 
ya de conmovernos. Colchones 
enrollados que llevan sobre sus 
cabezas, como queriendo llevar 
consigo los sueños que allí dur-
mieron y que acabaron en tremen-

da pesadilla. Maletas maltrechas 
que a duras penas contienen los 
pocos enseres que en un envoltijo 
se pueden meter. Bolsas antiguas, 
rasgadas, sin cremallera viva, por 
donde asoman telas y trapos con 
los que cubrir tanto miedo, tanto 
llanto y tanta orfandad. Así los ve-
mos a esos cristianos que en el Lí-
bano, en Irak tienen que ir huyen-
do de su tierra, de su patria, de su 
hogar. En nombre del terror más 
subvencionado a golpe de pistola 
y a siega de cuchillo, te echan de 
lo tuyo y te separan de los tuyos, 

como concesión benévola ante la 
alternativa que te quita la vida si 
no te quitas de en medio. El único 
delito conocido y esgrimido: que 
los fugitivos… son cristianos.

Tenemos otros viajes que no 
tienen en este caso la profesión 
de fe cristiana. Lo que les mueve 
a salir por pies con engaño, ma-
fias, peligros y meta incierta, es el 
hambre de tantas cosas: de pan, de 
dignidad, de libertad, de cultura. 
África les queda detrás en su hui-
da, África está al sur de sus espal-
das tronchadas y mojadas. Sus pa-
teras y cayucos no entrarán jamás 
por la bocana de nuestros excesos, 
ni tendrán nunca permiso para 
aparcar en nuestros puertos de 
lujo cuyas aguas no podrán fon-
dear. Los vemos encaramados en 
las fronteras de la insolidaridad, 
arracimados en las alambradas 
esperando la oportunidad para 
saltar. Vienen los hambrientos, los 
mugrientos, los asustados, los in-
fectados, los injustamente ajusti-
ciados en el tribunal de la fortuna. 
Pero se cuelan también otros que 
vienen con otros intereses y pre-
tensiones.

Son los viajes de aquí para allá, 
como el de hace dos mil años, que 
los hombres y mujeres, los niños, 
incluso en gestación en el vientre 
de sus madres, se tienen que poner 
en movimiento en busca de una 
posada. Además del nacimiento 
belenista que nos recuerda lo que 
ocurrió con José y María llevando 
a su pequeño Jesús a nacer, hemos 
de poner otros nacimientos en la 
vida, porque la humanidad sigue 
sufriendo más cerca de lo que nos 
parece la insolidaridad de siem-
pre. Esto también nos prepara a la 
verdadera Navidad.

De viajes beleneros, de huidas y pateras

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

Ayer miércoles, día en que el 
Papa Francisco cumplía 78 años, 
tuvo lugar una Catequesis  en 
la Plaza de San Pedro en la que 
quiso recordar la importancia 
de la familia, su vocación y su 
misión, con estas palabras “La 
cercanía de la Navidad nos re-
cuerda que Dios quiso nacer 
en una familia, en un pequeño 
y apartado pueblo del Imperio 
Romano. Jesús permaneció en 
Nazaret alrededor de 30 años, 
llevando una vida normal, en el 
seno de una familia israelita pia-
dosa y trabajadora. Entre otras 
costumbres de la vida cotidiana, 
se dedicó al cumplimiento de 
los deberes sociales y religiosos, 
el trabajo con José, la escucha 
de la Escritura y el rezo de los 
salmos. María y José acogieron 
con amor a Jesús, teniendo que 
superar muchas dificultades 
por ello. La suya no era una fa-
milia irreal, de fábula. Cuánto 
podemos aprender de María y 
de José, y especialmente de su 
amor a Jesús. Ellos nos ayudan 
a redescubrir la vocación y la 
misión de la familia, de toda fa-
milia. Cada vez que una familia, 
en cualquier parte del mundo, 
acoge este misterio, en ella actúa 

el misterio del Hijo de Dios que 
viene a salvar el mundo”. En esta 
catequesis, el Papa no quiso olvi-
dar los últimos actos terroristas 
en Pakistán y Australia, y pidió 
que “el Señor reciba en su Paz a 
los fallecidos, conforte a los fa-
miliares y convierta los corazo-
nes de los violentos”.

En el Ángelus del domingo, el 
Papa quiso profundizar en la au-
téntica alegría: “El corazón del 
hombre desea la alegría. Todos 
deseamos la alegría, cada fami-
lia, cada pueblo aspira a la felici-
dad. ¿Pero cuál es la alegría que 
el cristiano está llamado a vivir, 
está llamado a testimoniar? Es 
aquella que viene de la cerca-
nía de Dios, de su presencia en 
nuestra vida”, y recordó que “to-
dos nosotros bautizados, hijos 
de la Iglesia, estamos llamados 
a acoger siempre nuevamente la 
presencia de Dios en medio de 
nosotros y a ayudar a los otros 
a descubrirla, o a redescubrirla 
en el caso de que la hubieran 
olvidado. Se trata de una misión 
bellísima, similar a aquella de 
Juan Bautista: orientar la gente 
a Cristo –¡no a nosotros mis-
mos!– porque es Él la meta ha-
cia la cual tiende el corazón del 
hombre cuando busca la alegría 
y la felicidad”.

Los vemos 
deambular de aquí 
para allá cuando 
nos asomamos a 
las noticias que por 
repetitivas dejan 
de conmovernos. 
Colchones 
enrollados que 
llevan sobre sus 
cabezas, como 
queriendo llevar 
consigo los sueños 
que allí durmieron 
y que acabaron en 
tremenda pesadilla. 
Así los vemos a 
esos cristianos 
que en el Líbano, 
en Irak, tienen que 
ir huyendo de su 
tierra, de su patria, 
de su hogar. El único 
delito conocido 
y esgrimido: que 
los fugitivos... son 
cristianos

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Exodus, dioses y reyes”. Susana García Muñiz

Esta semana recomendamos el 
estreno de Exodus: Dioses y Re-
yes, dirigida por Ridley Scott. Una 
épica superproducción con im-
presionantes escenarios (algunos 
rodados en Almería y Fuerteven-
tura) y una excelente banda so-
nora de Alberto Iglesias. Con un 
director “ateo con reservas” pre-
senta sin embargo cierta fidelidad 
al texto bíblico, aunque sin apenas 
sensibilidad religiosa. La interpre-
tación de Moisés (Christian Bale) 
es buena, aunque no se muestra 
especialmente como un líder re-
ligioso. Sin embargo otros perso-

najes  han  quedado casi  desaper-
cibidos, como Aarón o Miriam, a 
pesar del gran papel que tienen en 
el Éxodo. 

Es curioso cómo Moisés pasa 
del agnosticismo a la fe ferviente 
después del encuentro con Dios 
en la zarza y se convierte en un lí-
der revolucionario, un militar que 
no deja su espada. El guionista ha 
cambiado el famoso bastón por la 
espada, incidiendo demasiado en 
un Moisés “guerrero” y centrando 
el argumento de la mayor parte de 
la película en la rivalidad Moisés-
Ramsés. Uno de los aspectos más 

controvertidos son las plagas, ya 
que el director omite los avisos al 
faraón, incluso parece que trata 
de explicarlas por motivos “natu-
rales”, aunque una de las escenas 
más interesantes es cuando Dios 
da a entender a Moisés que no va 
a conseguir nada por sus propios 
medios, sino que la liberación del 
pueblo tendrá lugar por interven-
ción divina. El director ha susti-
tuido la voz de Dios por un “Dios/
Ángel-niño” y este es otro de los 
elementos más controvertidos de 
la película. Especialmente inte-
resante es la escena en la que el 

niño está al lado de Moisés, cuan-
do está tallando los diez manda-

mientos o bien al final, cuando 
acompaña a su pueblo, al lado de 
Moisés, ya anciano. Sin embargo, 
esta parte después del paso del 
Mar Rojo, ha quedado muy corta, 
desproporcionada con respecto a 
la historia previa. A pesar de es-
tos aspectos creo que la película es 
recomendable, por la gran puesta 
en escena del director y porque te 
lleva a releer el Éxodo y a hablar 
de la historia bíblica, con creyen-
tes y no creyentes. Sin embargo 
nos quedamos con El príncipe de 
Egipto, probablemente la mejor 
versión hasta ahora. 
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“Un trayecto duro, que merece la pena”
Esta joven de 28 años vivía con sus padres en Piedras Blancas, y trabajaba como ayudante de 
pastelería en Avilés, hasta que, sintiendo la vocación, lo dejó todo para ser monja de clausura

oviedo

¿Cómo fue esa llamada o esa 
vocación a entregar tu vida a 
Dios?

Tendría unos 16 o 17 años 
cuando sentí que el Señor me 
quería para Sí. Tardé años en de-
cidirme en serio para responderle 
con ese sí que Él esperaba y yo no 
me atrevía a darle. La enfermedad 
y muerte de mi padre durante ese 
tiempo influyó, en parte, pero aún 
yo no estaba lista para dar el paso. 
Mirándolo en perspectiva era de-
masiado niña… 

¿Cómo explicarías a todo el 
mundo lo que es sentir una lla-
mada de este tipo, una vocación 
tan especial como es la de la vida 
contemplativa?

No puedo hablar más que de 
mi propia experiencia, así que eso 
voy a hacer. Para mi empezó con 
un gran vacío interior, nada me 
llenaba, nada me movía. No diré 
que el mundo dejó de tener atrac-
tivo, sería mentir, pero me faltaba 
algo, algo más importante, más 
trascendente. 

Una vez descubrí qué era, o más 
bien, Quién era el que me faltaba; 
poco a poco todo fue ganando un 
nuevo sentido. Con el tiempo te 
va mostrando dónde te quiere con 
pequeños signos que si no miras a 
través de la fe no verás, no enten-
derás. A mi me trajo aquí, a Can-
gas del Narcea, trastocando todos 
mis planes. A veces no es fácil de-
cir sí, cuesta renunciar a todo lo 
que has soñado y tomar un nuevo 
camino de sacrificio, pero vale la 
pena, porque al final Jesús te espe-
ra en cada recodo, listo para de-
mostrarte ese Amor que te tiene. 
Es inigualable.

¿Cómo descubriste el Conven-
to en el que estás actualmente? 

En Internet. Ya había conocido, 
en la red, a las dominicas de Sego-
via; pero me parecía que estaban 
muy lejos, así que busqué algo 
más cerca de mi familia. Entre to-
das las cosas encontré una peque-
ña mención en un artículo a este 
convento, y me puse en contacto 
con la Madre priora de la comu-
nidad, y unas semanas después 
estaba dentro.

¿Por qué precisamente las do-

minicas? ¿Qué tienen de espe-
cial?

En un principio no tenía una 
Orden específica en mente, como 
dije antes, fue la primera que apa-
reció cuando busqué en la red; 
pero cuanto más me informaba 
sobre la Orden Dominicana más 
me gustaba. No hay que descon-
fiar del Señor. Él nos conoce y no 
se equivoca, Él sabe dónde nos 
quiere.

¿Cómo reaccionó tu familia 
al conocer la noticia de tu voca-

ción?
La primera reacción en mi fa-

milia, no fue demasiado buena. 
Creo que la única que no reaccio-
nó mal fue mi abuela. No soy muy 
dada a hablar de este tipo de cosas, 
así que les pilló por sorpresa. Con 
el tiempo han llegado a aceptarlo 
y alegrarse por mí.

La vocación a la vida contem-
plativa no es fácil de entender, 
muchas veces ni siquiera por 
los propios cristianos. En la so-
ciedad en general, se valora mu-

cho más la acción y la entrega de 
una vida desde una perspectiva 
misionera, por ejemplo, con los 
más necesitados. Desde el con-
vento, ¿qué podéis hacer por el 
mundo?

Nosotras en el convento tam-
bién somos misioneras; estamos 
en el claustro, es verdad, pero, a la 
vez, estamos con los refugiados y 
las víctimas de Irak, de Siria; es-
tamos con los que sufren a causa 
de la crisis, con los enfermos, con 
los marginados, con los drogadic-
tos… 

Es cierto que no estamos con 
ellos físicamente, pero cada día los 
presentamos al Señor en nuestras 
oraciones tanto privadas como en 
la Liturgia de las Horas. Ese es uno 
de nuestros cometidos: presentar 
ante Dios las penas y alegrías de 
nuestros hermanos y ser Su testi-
monio en el corazón de la Iglesia.

¿Qué les dirías a los jóvenes 
asturianos que pueden estar le-
yéndote, que se sientan identifi-
cados quizá con tu vida, con ese 
vacío del que hablabas antes, y 
que nada parece llenar? ¿Les ani-
mas a que tengan una experien-
cia como la tuya?

Les diría que merece la pena, 
que aunque en apariencia renun-
cias a muchas cosas que parecen 
importantes, en realidad no pier-
des nada, sino que lo ganas todo. 
El trayecto parece largo y solitario, 
pero no lo es porque llevas contigo 
al mejor compañero de camino; es 
Él el que te lleva cuando a ti ya no 
te quedan fuerzas, lo único que 
tienes que hacer es dejarle actuar, 
es entregarte a Él; no dejar que el 
miedo te impida decidir porque al 
final Él te da fuerza para sobrelle-
var con paz hasta lo más duro.  
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Testigos | Sor Cristabel López Norniella. Nueva profesa en el convento de Dominicas de Cangas de Narcea

Sor Cristabel del Espíritu Santo.

“Conocí este convento por Internet. 
Ya había conocido, en la red, a las 
dominicas de Segovia, pero me pa-
recía que estaban muy lejos”

“En el convento también somos 
misioneras; estamos con los 
refugiados y las víctimas de Irak, 
de Siria, con los que sufren”

El 18 de diciembre no fue en 
España un día cualquiera. Era la 
gran solemnidad de Santa María 
en el misterio de su anunciación. 
Y ya lo era en el año 656, cuando 
se recoge el sentir de una Iglesia 
pesarosa por celebrar una fiesta 
tan gozosa entre los rigores pe-
nitenciales de la cuaresma (25 de 
marzo). Y fue en ese X Concilio 
de Toledo donde deciden celebrar 

esta fiesta la semana previa al na-
cimiento del Salvador, para poder 
hacerlo con alegría desbordante. 
Asumido el rito romano y su ca-
lendario, Asturias –como tantas 
otras provincias eclesiásticas es-
pañolas– sigue celebrando este 
día  con tanta discreción como 
devoción: recuérdese aquí cómo 
el cabildo de Oviedo al anoche-
cer de este día, salía a las puertas 
de la ciudad para cantar la Salve 
mirando al centenario templo 
de Santa María del Naranco, o la 
no-supresión de esta fecha en el 
calendario litúrgico diocesano 

hasta hace pocas décadas. Como 
titula el misal hispano, era el Día 
de Santa María.

Nosotros hoy, obedeciendo a 
la solicitud conciliar de fomentar 
estos usos milenarios, queremos 
recordar con cariño a María en 
las puertas de la Navidad, con este 
rito venerable, como es el hispano, 
tan rico teológica, litúrgica y espi-
ritualmente. Un rito exuberante 
donde los sentidos: oído, vista, ol-
fato, gusto, tacto… están abiertos 
a recibir cuanto de Dios viene en 
un lenguaje en el que priman la 
verdad, la unidad y la belleza. Un 

rito esperanzador en el que dos 
palabras se repiten incesantemen-

te: el aleluya del triunfo y el amén 
de los pactos cumplidos. Un rito 
enriquecedor en el que se presen-
ta la realidad de la vida humana y 
se contempla con admiración las 
verdades divinas.

Valdediós será el marco, pues 
en ese cenobio durante dos dé-
cadas se cuidó y mimó especia-
lísimamente este rito; mas por lo 
singular de la fecha, no será en el 
Conventín, sino en el magnífico 
templo monástico dedicado a la 
Reina y Madre de la humanidad.   
Y la hora será la del atardecer, a 
las cinco. 

El rito hispano: venerable y enriquecedor
Claves

Hoy queremos 
recordar a María 
en las puertas 
de la Navidad, 
con este rito 
venerable, como es 
el hispano, tan rico 
teológica, litúrgica 
y espiritualmente. 
Un rito exhuberante  
y esperanzador

Gaspar 
Muñiz Álvarez
Arcipreste 
de villaviciosa
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